

sión al comandante de artillería D. Adolfo Tolosa, de la Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, pensionada con el 20 por 100 de su sueldo, hasta el ascenso a general o retiró, de que se autoriza.

El general López presentó el contrato de arriendo de un edificio en Luchina, destinado a las oficinas de la Jefatura de Estado Mayor, que también fué aprobado.

Quedó aprobada la subvención destinada a la Exposición internacional de Barcelona.

Igualmente lo fueron varios proyectos de fundaciones de carácter benéfico y otras dotaciones.

Por último, se dispuso que los estudios hechos en las Escuelas de Náutica, sigan, como éstos, dependiendo del Ministerio de Instrucción pública.

Nuestra labor patriótica
MITIN JAIMISTA EN ONTENIENTE

Los entusiastas correligionarios ontenienteses, queriendo secundar de algún modo la gran fiesta interregional de Alcalá de Chivera, a la que no acudieron por la gran distancia a la que se separa de aquella población, celebraron anoche el gran mitin, del que oportunamente dió cuenta nuestra Prensa.

Mucho antes de la hora señalada se repleto de concurrentes el espacioso Salón de Actos del Circolo.

Bajo la presidencia del jefe de distrito don Faustino Simó, del presidente del Circolo don Antonio Colomer Ibáñez y del Sr. D. Rafael Ramón Llin, se dió principio a este grandioso acto.

Seguidamente ocupó la tribuna D. Antonio Colomer, que hizo la presentación de los oradores, y en brevísimo discurso supo electrizar a los presentes, arrancando varias veces mercedios aplausos.

Seguidamente ocupó la tribuna el instructor del Requeté de Alcalá, D. Anselmo Martí, quien puso de relieve sus excelentes dotes oratorias en brillantes párrafos, aplaudidos con entusiasmo por los concurrentes.

El tenor albaideño D. Adolfo Pastor, acompañado al piano por D. Rafael Martínez, interpretó admirablemente la romanza «La moribunda», que hizo las delicias del auditorio.

Con maestría poco común fué declamada por D. Juan Salvador, de Gandia, la poesía «Los sitios de Zaragoza», ovacionada al terminar cada una de las estrofas.

D. Rafael Ramón se levantó para ocupar la tribuna, entre una salva de aplausos de todos los presentes, en un discurso, nutrido de doctrina, y en brevísimo discurso supo electrizar a los presentes, arrancando varias veces mercedios aplausos.

Entre los socios de este Circolo se proyecta imprimir este discurso, que arrancó justos y entusiastas aplausos.

El ex corista del Requeté del Centro, don Prudencio Alexandre, nos entretuvo agradablemente con sus juegos de manos, ejecutados con limpieza verdaderamente artística, siendo aplaudido por cuantos los presenciáramos.

Ocupó la tribuna a continuación el joven de Agullent, D. Francisco Vidal, quien con gran maestría hizo la discusión de los partidos liberales, poniendo de oro y azul a los conservadores y neutros. Es un verdadero orador bajo todos conceptos y supo conquistar mercedios ovaciones.

El tenor D. Adolfo Pastor, acompañado al piano, demostró sus excelentes dotes de artista interpretando magistralmente «Las sicilianas».

Ocupó luego la tribuna nuestro simpático joven D. José María Laporta, que conquistó aplausos con su agudo e intencionado discurso.

D. Gonzalo Vidal, en la admirable comparación «La botica libre», que fué base de su discurso, puso al alcance de los oyentes de su orden que produce la libertad del mal endémico.

D. Faustino Simó hizo el resumen del mitin, acompañado de un concienzudo examen de nuestra situación presente, exponiendo la conducta que hemos de seguir en los próximos acontecimientos y trastornos que se anuncian. Aplausos, como siempre, coronaron la obra de nuestro distinguido jefe de distrito, que por su larga historia de servicios y sacrificios por la Causa y por su energía constante e inflexible en las luchas políticas, conserva justamente la dirección de nuestro partido en esta zona.

Para terminar fué interpretado al piano por los señores tenores de Albaide y el barítono D. José Donat, Pbro., y coreado por los presentes, el «Himno a Don Jaime», dedicado a esta Juventud por su autor D. Gaspar Francés.

Se sortó luego entre los asistentes un bonito reloj de plata una buena y una medalla con el busto de Don Jaime.

Bien por los que contribuyeron al grandioso acto realizado y por las simpáticas jóvenes y elegantes señoritas, tocadas muchas de ellas con la clásica boina roja, que vinieron con su belleza a realzar la hermosura de la fiesta.

Actos así nos prometemos que se repitan ya que con ellos crece y se propaga el entusiasmo.

El correspondiente.
Onteniente, 2-9-1912.

LO DE LA FÁBRICA DE YUTE

En vista de la queja que por nuestro conducto formularon los señores y varios vecinos de la casa F. M. de la calle de Cuenca, donde se halla establecida una fábrica de hilados y tramas mecánicas de yute, el señor alcalde nos ha manifestado que su orden se ha limitado a suspender el trabajo desde las nueve de la noche, atendiendo a lo dispuesto en las Ordenanzas municipales y a las quejas formuladas por otros vecinos que dicen les molesta aquella.

En prueba de imparcialidad consignamos estas manifestaciones de la Alcaldía, pero debemos hacer constar que, según se nos ha participado, hoy se ha presentado una instancia suscrita por los vecinos de la misma casa y contigua, manifestando que la indicada fábrica no produce molestia alguna.

También se nos ha participado otros detalles que prometen dar mucho juego y prueban los medios de que ciertos elementos se valen para conseguir sus fines.

Escritas las anteriores líneas, el apoderado de la citada fábrica nos ruega aclararnos nuestro sueldo de ayer en los términos expresados, pero sosteniendo su afirmación de que si continuase la prohibición impuesta, se vería precisado a clausurar la fábrica.

Añade también que confía se resolverá satisfactoriamente este asunto sin perjuicio para los dos turnos de obreros que desde Octubre último vienen trabajando.

TRASPASO

Por presentarse su dueño, se traspasa importante y acreditada CASA de VIAJEROS, en el mejor de Valencianismo, emplazada en edificio moderno. Se dará en las mejores condiciones. El mobiliario es nuevo. Informes: Centro de negocios JENARO VICENTE, Serranos, 14, principal.

Provincias

Madrid, 3.

Fallecimiento
Cádiz.—Ha fallecido tristamente don José Rodríguez Herrero, delegado de la Compañía Trasatlántica.

El entierro se verificará mañana.

El cadáver ha sido amortalizado con un hábito de la Orden de Franciscanos.

La muerte ha sido sentidísima.

En los buques de la Compañía ondea la bandera española a media asta.

Los empleados de la Delegación le costearon un mausoleo.

Los Ingenieros Industriales
Bilbao.—Los alumnos de la Escuela de Ingenieros industriales no han entrado en las clases, en virtud del acuerdo adoptado.

Mañana acudirán los profesores.

En las clases del segundo grupo entraron los alumnos becados de la Diputación y del Ayuntamiento.

Conferencias episcopales
Santiago.—Con objeto de asistir a las conferencias episcopales, han llegado los Obispos de Tuy y Mondoñedo.

Son esperados los de Orense, Lugo y Oviedo.

Las conferencias las presidirá el Cardenal Sr. Martín Herrera.

Se dará cuenta de la contestación que ha dado el Vaticano a una consulta que se le ha hecho sobre asuntos canónicos.

Reforma de Ordenanzas
San Sebastián.—Convocada por el Ayuntamiento de Irún, se ha celebrado una reunión en la Diputación provincial, para pedir la reforma, en sentido liberal, del artículo de la Ordenanza de Aduanas que prohíbe el establecimiento de fábricas a distancias menores de diez kilómetros de la frontera.

Presidió el Sr. Ballester y asistieron los representantes en Cortes de Navarra y Guipúzcoa y representantes de varios Ayuntamientos.

Cuestión obrera
Almería.—Como consecuencia de la quebra de la Sociedad La Bética, numerosos obreros quedaron sin cobrar sus jornales.

Esto ha originado una crisis entre la clase trabajadora de Cuevas, y, para remediarla, el Sr. Villanueva ha dispuesto que los sean satisfechos sus jornales a los obreros mencionados.

Presidencia de un banquete
Palma de Mallorca.—La Juventud liberal ha acordado celebrar el domingo próximo un banquete para conmemorar su fundación.

Con objeto de ofrecerle la presidencia del mismo, los organizadores han visitado al general Weyler en sus posesiones de la isla, donde veransea.

Este ha reusado el honor que se le dispensaba, alegando tener que regresar el sábado a Barcelona.

La propiedad de «El Debate»
Bilbao.—La Gaceta del Norte, que como es sabido es propiedad desde Octubre del pasado año, del diario católico madrileño El Debate, ha cedido la propiedad a los jóvenes propagandistas que lo redactaban desde la misma fecha.

Estos jóvenes formarán una nueva sociedad editora.

Baumont, vuela
Bilbao.—Esta tarde se ha elevado en su hidroplano, el aviador francés Mr. Baumont.

El vuelo ha durado 35 minutos y ha ascendido a 300 metros.

El aterrizaje hecho por el entendido aviador ha sido magnífico.

Contra la ley de Asociaciones
Las Palmas.—El señor Obispo de la diócesis ha enviado una exposición al Sr. Canejales combatiendo el proyecto de ley de Asociaciones.

Ruega al jefe del Gobierno que por lo menos aplaque la discusión de la ley hasta que termine el concierto con Roma, para no causar perturbación.

Además, el sabio Prelado publica en la Prensa local un notable trabajo en el que recuerda el problema canario, que ha perturbado a la paz del Archipiélago.

Un artículo que trae cola
Zaragoza.—El semanario Lealtad, órgano de esta Juventud conservadora, ha publicado un artículo injurioso contra todos los periodistas zaragozanos.

En vista del escrito, la Asociación de la Prensa ha llamado al director de dicho semanario, para pedirle explicaciones.

Este calificó el artículo de indigno, asegurando que se publicó sin premeditación su buena fe y ofreció dar las explicaciones debidas.

El asunto ha apasionado en gran manera los ánimos.

HERNIAS
(Trencats)
Curación radical en tres meses, 6 meses, de los hernias infantiles, con vendaje y parches Vidal.
Precio de todo, 30 pesetas.
El especialista Sr. VIDAL está en Valencia, hospedándose en el HOTEL DE ESPAÑA y recibirá los días 7 y 8 de Septiembre.
Despacho y consultorio: Padilla, 26
BARCELONA

CAFE RESTAURANT
—DEL—
CIRCOLO CENTRAL LEGITIMISTA
Menú para el cubierto de dos pesetas
Entradas variadas
Paella a la valenciana
Fricandó permantier
Pescado a las finas-herbas
Chuletas con tomate
Telado o fruta, pan y media botella de vino
Gran rebaja en platos de treinta comidas

†

EL MUY ILUSTRE SEÑOR

Don Manuel Saavedra y Frígola

que falleció en 6 de Marzo último

R. I. P.

Su vida epílica a sus parientes y amigos asistían a alguno de dichos actos, por lo que quedará agradecida.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

A. M. D. G.

La fiesta nacional

Madrid, 3.

MÁLAGA
 Ganado de Gregorio Campos.—
Machquito y Gallo

Hay una buena entrada.

Preñado doña Dolores Peñalver, que ocupa el pabellón, acompañada de varias señoritas que lucen la clásica mantilla.

Primero. Toma siete varas y proporciona tres tumbos.

Camará y Recaleco parecen medianamente.

Machaco hace una faena larga, porque el toro se pega a las tablas y no hay medio de sacarle.

Clava media buena, una atravesada y tres pinchazos. (Palmas y pitos).

Segundo. Con cuatro torrazos, que constan tres derrumbamientos, con pérdida de otras tantas caballerías, pasan al segundo tercio.

Posturas y Gonalito parecen bien.

Gallo da cuatro telonazos, y aprovechando, suelta un sabalzo pescuezo y otro próximo pariente. (Pitos).

Gallo descabella. (Bronca).

Tercero. Se declara manso a los primeros sevites.

Se le condena a fuego.

Recalco y Cantimplas disparan los castillos de artificiales fuegos.

Signa la bronca contra el Gallo.

Machaco, con gran serenidad, pasa de muleta y alcanza un volapié superior. (Ovación y pitos).

Cuarto. Tan manso como el hermanito anterior.

Signa la bronca.

Niño de la Audiencia y Posturas lo foguean.

Gallo hace una buena faena.

Da pasos por alto, de molinete, de rodillas, y consigue hacerse aplaudir a pesar de tener la media de uñas.

Metete media delantera.

Guanteando mete otra igual; vuelta al alivio y vuelta a pinchar.

El toro fallece. (Se repite la protesta del público).

Quinto. Acepta cinco varazos por cuatro caídas y tres penos despenados.

Galito, adormándose mucho, clava un gran par al cuarto.

Machquito clava otro par igual, superiormente.

Este diestro hace una faena de muleta descomulgada.

Atiza dos estocadas ladeadas y descabella.

Sexto. Toma tres varas por dos tumbos y otros tantos caballos muertos.

Gonalito pone un par de banderillas superior.

Rangel está mal con los palos.

Anoche cuando Gallo coge los avíos de montar.

Lo pasa brevemente y suelta una estocada delantera, tomando el olivo; luego un pinchazo y al fin un golleteado indecente. (Bronca y lluvia de almohadillas).

En los intermedios ha tocado la Banda municipal de Valencia, que ha sido ovacionada.

Capítulo de huelgas

Madrid, 3.

EN SAN SEBASTIÁN
Huelga solucionada

San Sebastián.—Ha quedado solucionada la huelga de obreros de Tolosa.

Se trabaja en todas las fábricas.

EN CIUDAD REAL
Los tipógrafos resanudan el trabajo

Ciudad Real.—Se ha solucionado la huelga de tipógrafos.

Como consecuencia de las bases acordadas, han sido excluidos de los talleres algunos huelguistas.

EN MURCIA
El alcalde de Murcia ha participado al Gobierno que el gerente del Consejo de administración de la Compañía de Tranvías, que reside en Bruselas, ha escrito que dicho Consejo no podrá reunirse antes del 15 del corriente.

Acepta algunas de las peticiones de los obreros y ofrece influir en el Consejo para que las apruebe.

Como los obreros dieron de plazo a la empresa cinco días, y éstos transcurrieron hoy, se manifestará al gerente que el alcalde convocó a los obreros a una reunión y que éstos no acudieron.

Los obreros se han reunido y han acordado comenzar la huelga mañana.

Se han adoptado precauciones.

El alcalde les convocará a una nueva reunión.

Otra huelga
Los mineros vagoneros de Mazarrón han acordado no concurrir mañana al trabajo y declararse en huelga.

La causa de esta huelga es el no pagar los patronos a algunos obreros despedidos, y el no mentarse dos mineros por vagoneta, como tienen solicitado.

Los patronos están dispuestos a no acceder a las pretensiones de los obreros.

Con tal motivo se teme ocurran desórdenes, por cuyo motivo y como medida de precaución, el gobernador ha ordenado se reconcentre la guardia civil.

EN SEVILLA
La corta de Tablada

Se han declarado en huelga los obreros empleados en la corta de Tablada.

Reclaman las siguientes concesiones:

Diez horas de trabajo como jornada máxima; fijación del jornal mínimo; colocación de un reloj regulador, y que no se despida a ningún obrero sin previo conocimiento de sus compañeros.

Se ha nombrado una comisión de los huelguistas para que confiera con el gobernador, al objeto de solucionar el conflicto.

El gobernador, en previsión de futuros acontecimientos, ha adoptado las precauciones necesarias.

Hasta el presente, la huelga se desarrolla pacíficamente.

Contestación del director
El ingeniero director de las obras de la corta de Tablada ha conferenciado con el gobernador.

Le ha entregado un largo cuestionario contestando a las peticiones que los obreros han formulado.

De esta contestación se ha dado cuenta a la comisión de obreros.

Estos se han reunido esta noche en sesión permanente para estudiar y deliberar sobre el referido cuestionario, a fin de dar la correspondiente réplica.

EL COMERCIO DE FRUTAS
Como anunciamos, el domingo se celebró en Caragente la reunión de comerciantes fruteros, convocada por aquel Sindicato Comercial Naranjero.

A las cinco y media de la tarde se abrió la sesión, asistiendo numerosas y nutridas comisiones comerciales de todos los pueblos de la región, llevando adhesiones de los ayuntamientos, propietarios y entidades de sus respectivos pueblos.

El presidente, D. Vicente Peralt, expuso, en un notable discurso, el objeto de la reunión, que era:

Conseguir la unión de todos los comerciantes de frutas para, sin perjuicio de la independencia necesaria para que cada cual se desenvuelva con absoluta independencia y autonomía, estar unidos en las reclamaciones que en beneficio del comercio en general se requirieran.

Obtener la rebaja de tarifas y la mayor rapidez en los transportes de frutas por ferrocarril.

Y adoptar las medidas necesarias para ponerse a cubierto contra la clientela de mala fe que tantos perjuicios ocasiona al comercio y al cosechero.

Hicieron uso de la palabra a continuación, abundando en las ideas de la presidencia, varios señores, entre ellos el vicepresidente del Sindicato D. Pedro Masip, D. Eduardo Lerma, D. Vicente Linares, D. Carlos Gomis y don Juan Rosario, tomándose por unanimidad los siguientes acuerdos:

Sustituir el nombre de «Sindicato Comercial Naranjero de la Ribera» por el que ahora tiene, cuyo reglamento aprobaron y firmaron los asistentes, fijando en Caragente su domicilio social.

Nombrar una comisión, compuesta de don Vicente Peralt, D. Carlos Gomis Cuenca, don Antonio Prades y D. Ignacio Linares, para realizar las gestiones necesarias a los fines del Sindicato.

Y recabar el apoyo de la Cámara Agrícola de Valencia.

Terminó el acto con unas frases de agradecimiento del presidente, y de duplicar a todos la mayor buena fe, actividad y constancia para conseguir los fines propuestos.

ROMA

Roma, 3.

El Valtolano y Francia
L' Osservatore Romano hace atinadísimas observaciones acerca de las instrucciones políticas comunicadas por el Secretario de Estado el Cardenal Merry del Val al Obispo de Anagni.

Dice que dichas instrucciones han sido maliciosamente reproducidas por el periódico Le Matin.

La Prensa francesa
Estas instrucciones han despertado gran interés en la opinión pública en Francia.

La Prensa católica francesa aplaude sin reservas el deseo del Romano Pontífice de que se unan todos los católicos prescindiendo de las divisiones políticas.

Los demás periódicos franceses pretenden ver, por el contrario, un deseo del Papa de retractarse de la pasada política seguida con el Gobierno republicano.

Opinión de «Le Matin»
Este periódico asegura que el Cardenal Merry del Val se opone a que los católicos franceses contraigan alianzas con los partidos opuestos, esperando conseguir de este modo el resurgimiento de la monarquía.

Lo que dice «L' Osservatore»
Este importante diario católico termina su estudio con una nota oportunísima en que desvanece todos los equívocos, haciendo constar que esa unión de todos los católicos tan solo se refiere en cuanto afecta a los intereses católicos en toda su extensión.

A la vez previene a la Prensa liberal europea recoja con mayor serenidad y sin dardas tardías interpretaciones las noticias procedentes del Vaticano.

Audiencia de despedida
El Romano Pontífice ha recibido en audiencia de despedida al Cardenal Van-Ros-Um, Legado Pontificio en el Congreso Eucarístico de Viena.

Le hizo entrega de un autógrafo dirigido al Congreso, que se leerá en la sesión inaugural.

Salida para Viena
El Cardenal legado partirá para Viena el domingo próximo.

Lo acompañarán dos Prelados domésticos de Su Santidad, como secretarios.

En honor de un Purpurado
El Cardenal Agliardi, canciller de la Iglesia, cumple mañana ochenta años.

Con tal motivo, la diócesis de Albano prepara grandes fiestas en honor de su ilustre Prelado.

Extranjero

Madrid, 3.

Muley Hafid
Versalles.—El ex sultán de Marruecos ha recibido hoy la visita del sacerdote de París P. Teiton.

Ha discutido el Hafid más de media hora con dicho Padre.

Se ignora el tema de la discusión.

El ex sultán ha marchado a París con objeto de almorzar en la capital.

Ha regresado algo indispuesto a Versalles.

El médico que le ha asistido dice que sufre un enfriamiento.

La visita imperial a Suiza
Berlín.—El emperador Guillermo ha marchado a Suiza.

La Prensa ginebrina muestra gran frialdad ante la próxima visita imperial.

¿Será verdad?
Berlín.—Un telegrama recibido de Madrid, da como seguro el ingreso de España en la Triple Alianza.

La noticia ha producido cierta sensación.

De París a Berlín en biplano
París.—El aviador Acoely, acompañado de miss David, como pasajera, tripulando un biplano, ha emprendido el vuelo, proponiéndose llegar a Berlín, sin aterrizar.

Piensa llegar cuando anochezca.

LA SEMANA EN LA BOLSA
(De nuestro servicio especial)

Al terminar el mes de Agosto con el último día de la semana, nadie ha podido advertir en la Bolsa movimiento y el negocio denunciadores de la liquidación.

Todo estaba hecho con anterioridad, habiéndose aprovechado oportunamente las facilidades para la reducción de posiciones.

Las doblas no han pasado de 15 céntimos y aún se limitaron muchas de ellas a 12 céntimos, respecto del Interior.

Por consiguiente, puede considerarse el mercado en completa inactividad.

La deuda reguladora continúa dando pruebas de gran firmeza, a pesar del disgusto producido por el aplazamiento de la firma del convenio franco-español, aunque se tenga por seguro el buen éxito de las negociaciones.

El Banco de Inglaterra ha elevado el tipo de su descuento oficial del 3 al 4 por 100, resolución que no puede producir buen efecto en las Bolsas extranjeras.

Pero a pesar de todo, el Exterior español en París descendió desde 94 a 93'75, y se ha recuperado a última hora alcanzando el cambio de 94'10.

Tampoco resultan favorables para el curso de los mercados nacionales las repetidas informaciones que publican algunos diarios oficiales acerca del desarrollo de los trabajos revolucionarios.

Por esto parece que no ha sido aprovechada la baratura de las doblas, permaneciendo en actitud de reserva la especulación.

Hay buenas esperanzas de que se arreglen satisfactoriamente los conflictos obreros, y, en particular, la huelga de los ferroviarios de Aguilas.

Los demás asuntos de política interior y exterior no ofrecen novedades que puedan influir en la cotización de los valores.

En la Bolsa de Madrid, el Interior a fin de mes, oscila entre 84'42 y 85'35. El próximo cierra a 85'50.

El Contado publica la serie F, a 85'35; la D, a 85'70; la C, a 85'85; la B, a 85'95, y a 87'50, la A.

En el sorro de los Amortizables, el 4 por 100 continúa sin variación a 94'25, y el 5 por 100 continúa después de una pequeña depresión, cerrando a 101'50.

En las Obligaciones del Tesoro se ve completamente paralizado el negocio.

El Banco de España sufre los efectos de una acción represiva y logra poner un entero, cerrando a 446.

El Español de Crédito se eleva desde 127 a 128'50.

El Río de la Plata se cotiza a 470'50 pesetas.

Los Tabacos, habiendo perdido un punto, quedan firmes a 290.

Hay mucha flojedad en las Azucareras, que también pierden terreno, cotizándose las preferentes a 43'50 y las ordinarias, a 16.

En los demás valores industriales hay completa paralización.

Los Ferrocarriles del Norte se cotizan a 514, y los Alicante, a 497 en liquidación y 498'50 al próximo.

Finalmente, el cambio internacional sufre diversas alternativas: unos días decrece en París y se eleva en Londres; otros, se nivela y acaba cotizándose los Francos a 5'65, con recargo de medio punto, y las Libras a 28'70, con descuento de dos céntimos.

JOSE MANA DE ARVALO

La ascensión del «Iris» en Rocafort
En esta cercana y pintoresca población continúan celebrándose con gran regocijo y solemnidad las fiestas que oportunamente anunciamos.

Ayer tarde hizo su ascensión en el magnífico globo «Iris», el célebre capitán Esteban ni, quien se elevó a gran altura y descendió con toda felicidad en las inmediaciones del pueblo y punto denominado Les petites.

El numeroso público que presenció el espectáculo aplaudió con entusiasmo al intrépido aeronauta.

El Centenario de la Navegación a vapor
La travesía del Atlántico, ayer y hoy

Los primeros ensayos de la navegación a vapor realizados por Roberto Fulton, a principios del siglo pasado, tropezando con obstáculos insuperables, que no pudo vencer, tuvieron algo más tarde consagración definitiva, que ilustró e hizo célebre el nombre del famoso mecánico americano.

Ya en 1812 se estableció en Inglaterra el primer servicio regular de buques a vapor, por medio de un vaporcito que llevaba el nombre de «Comet» y que se dedicaba al transporte de viajeros.

Hoy, y con motivo del centenario de invento tan útil para la humanidad, se organizan grandes fiestas conmemorativas en Glasgow y otras ciudades importantes de Escocia, fiestas a las que se dará gran esplendor y serán las más importantes conmemoraciones históricas, en las que tomarán parte algunos buques de la marina de guerra británica.

Recordemos también que siete años más tarde, en Mayo de 1819, el paquebot «Savannah», hacía por vez primera la travesía del Atlántico, entre los puertos de Nueva York y Liverpool.

El steamer «France», de la Compañía general trasatlántica, el más potente de cuantos pasean por los mares la bandera tricolor, acaba de realizar un verdadero record en su viaje de retorno de Nueva York al Havre.

Salió del primero de estos puertos el jueves 22 de Agosto, a las diez de la mañana, y entraba en el segundo en la mañana del miércoles 28 un poco antes de las diez.

La duración total de la travesía de 136 horas, corresponde a una velocidad media de 23'35 millas por hora.

Su rápido andar ha permitido a sus pasajeros adelantarse en un día su llegada a París, con relación a la costumbre sentada por los viajes precedentes.

Al mismo tiempo coloca al «France» en tercer lugar, inmediatamente después de los célebres «liners» ingleses, de la compañía Cunard, «Mauritania» y «Lusitania», que diariamente hacen la travesía desde Inglaterra a los Estados Unidos en menos de seis días.

¿Qué diferencia tan grande entre estos viajes rapidísimos y el del primer barco a vapor? El «Savannah», de que antes hemos hablado, era un buque de 350 toneladas, dotado de una máquina de 80 caballos, y utilizando las velas, cuando inauguró el servicio, en 1819, empleaba unos dieciocho días para ir de Nueva York a Liverpool; y esto representaba entonces un asombroso record de velocidad, comparando con los 35 o 45 días que empleaban los más rápidos veleros.

Inauguración de un puente EN RIBARROJA
La Diputación provincial, dispuesta siempre a proteger con la medida de sus recursos a aquellos ayuntamientos que, como el de Ribarroja, saben cumplir y administrar honrosamente, a pesar de sus escasos recursos, con la iniciativa de D. Juan Lequero y con la cooperación de D. Juan Bautista Valdecañas, presidente en el año 1906, fecha en que se trató el oportuno expediente, acordó la Corporación provincial construir, con cargo a los fondos de la misma, un puente en el barranco de los Moros junto a la carretera de Sant a Domeño, con cuya mejora ha quedado unido el pueblo de Ribarroja que aparece dividido por dicho barranco.

El proyecto, obra del que fué celoso funcionario de la Sección de Carreteras D. Rafael Moreno, secundado por el ayudante D. Fernando Prósper, ha sido ejecutado mediante subasta por los Sres. D. Antonio Bosch y don Vicente Lis, resultando una obra acabada y de mucho efecto.

Ayer fué el día señalado para la recepción e inauguración, y con tal motivo, galantemente invitados por D. José Vázquez y D. José Supercia, alcalde y secretario, respectivamente, de Ribarroja, salieron en el tren de los 9'15 de la mañana, vía ancha de Liria, los diputados provinciales Sres. Guillén Engo, Valdecañas y Tarazona, el ingeniero director de Carreteras provinciales D. Francisco Roger, sobrante D. Honorato Herrero, D. Vicente Martí, administrador del señor conde de Montornés y otros que sentimos no recordar.

La llegada del tren a Ribarroja revistió todos los caracteres de una gran solemnidad.

El vecindario en masa ocupaba los vastos andenes, y la banda de música de la villa mecaba las aires de alegre pasodoble con los aplausos de la multitud.

COMERCIO
(De nuestro servicio especial)

El mercado, sin cambio de fondo, se mantuvo firme. Los precios de 6/6 a 7/7.

CAMBIO OFICIAL
Cotización del Colegio de E. correspondiente al 3 de Septiembre.

CAMBIO DE EXTERIOR
París vista, cheque bancario, 5/6.
Londres vista, cheque bancario, 28/7.
Londres 3 m. de plazo, 28/7.
Londres 6 m. de plazo, 28/7.

Valores nacionales
Deuda perpetua, 85/35.
Serie E., 85/35.
Serie D., 85/35.
Serie C., 85/35.

Deuda a 4%
Serie E., 94/30.
Serie D., 94/30.
Serie C., 94/30.

Deuda a 5%
Serie E., 101/50.
Serie D., 101/50.
Serie C., 101/50.

Valores extranjeros
Obligaciones Ayuntamiento de Valencia, 5/6.
Espanol de Crédito, 127/50.
Español de Crédito, 128/50.
Español de Crédito, 129/50.
Español de Crédito, 130/50.
Español de Crédito, 131/50.
Español de Crédito, 132/50.
Español de Crédito, 133/50.
Español de Crédito, 134/50.
Español de Crédito, 135/50.
Español de Crédito, 136/50.
Español de Crédito, 137/50.
Español de Crédito, 138/50.
Español de Crédito, 139/50.
Español de Crédito, 140/50.

TELEGRAMAS
(Servicio especial)

4% exterior, 94/75.
5% exterior, 101/75.
4% interior, 85/50.
5% interior, 106/50.

PIA
Se alquilan de los nuevos.

Marca Rayn
MANUBRIOS MARCA LUIS
DESPACHO: CALLE

Dolor de OJOS
CLINICA
José Rey, M. Co. De mulla de su nombre y para no tener que extirparlo con sola aplicación de BILAZOR, quitamos garantizamos para todo mismo día. Repetimos A VISO INTERES nuestra casa se viene a que se habla del no acreditadísimo del n. llatas, D. José Rey, por por falsas imitaciones en su clínica y que prescinto nunca en tratamiento.

Barcelona
De diez a una y VICE
Agua mineral-medio químico al ESTOMAGO y lagunas.—Precio, 0'50.—RAMON CASANO

TEATROS
PLAZA DE TOROS

Esta noche, a las 9'30, debut de la nueva y numerosa compañía ginebrina, ómica, acrobática y musical, dirigida por Mr. Simón Assa, ex representante del famoso Circo Algría.

La compañía que se presenta esta noche es de las mejores en su clase que viajan actualmente por España, y formada por 18 actores que indudablemente llamarán la atención del público valenciano, pues hay números notabilísimos.

A pesar de la importancia de la compañía, regirán los económicos precios de costumbre: silla p. ta, con entrada, 0'60, y entrada al tendido, 0'25.

Espectáculos
RIBARROJA.—Sesiones continuas de cine (gratuito).
ESLAVA.—De 8 a 9 y de 9 a 10:30. Grandes funciones cinematográficas. selecto programa con estrenos.

FÁBRICA DE SELLOS
DE CAUCHO Y METAL
TALLER DE GRABADO Y ALFABADO
FELICI CALADOS Y ETIQUETAS

EXTRAORDINARIO
Calle de I...
Recorredable

